
ИНСТРУКЦИЯ ПО ПРИМЕНЕНИЮ В СООТВЕТСТВИИ С
ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИМИ РЕГУЛЯЦИЯМИ (ПРЕПАРАТЫ) – 1986

Препарат отпускается без рецепта врача
Лайнекс®

Дозированный назальный спрей для взрослых
Активное вещество и его концентрация
Спрей Лайнекс содержит ксилометазолина гидрохлорид 1 мг/мл (0.1%) 
Xylometazoline HCl 1 mg/ml

Лайнекс® для детей
Дозированный назальный спрей для детей
Активное вещество и его концентрация
Спрей Лайнекс для детей содержит ксилометазолина гидрохлорид 0.5 мг/мл (0.05%)
Xylometazoline HCl 0.5 mg/ml
Перечень неактивных веществ см. в разделе 6 Инструкции  -  
«Дополнительная информация».
Перед началом применения данного препарата внимательно и полностью 
ознакомьтесь с инструкцией. Настоящая инструкция включает краткую 
информацию о препарате. Если у Вас имеются дополнительные вопросы, 
обратитесь к врачу или фармацевту.
Необходимо применять данный препарат согласно указаниям в разделе дозировки 
настоящей инструкции. Если Вам потребуется дополнительная информация, 
проконсультируйтесь у фармацевта. Вам следует обратиться к врачу, если признаки 
(симптомы) Вашего заболевания усугубились или не улучшились в течение 3 дней.
Лайнекс предназначен только для взрослых и детей старше 12 лет.
Лайнекс для детей предназначен для детей в возрасте 2-12 лет. Этот препарат 
не предназначен для детей младше 2 лет.
1.	 Для чего предназначен данный препарат?
Данный препарат предназначен для быстрого облегчения заложенности носа; 
действие препарата длится до 10 часов.
Терапевтическая группа: 
Препарат содержит ксилометазолина гидрохлорид, который относится к группе 
симпатомиметиков.
Препарат способствует открытию и освобождению носовых путей посредством 
уменьшения выработки избыточной жидкости и сужения набухших кровеносных 
сосудов до их нормального размера.
2.	 Перед применением препарата
Не применяйте препарат, если:
	• Вы чувствительны (страдаете аллергией) к активному веществу 
(ксилометазолина гидрохлорид) или к какому-либо из дополнительных 
компонентов, содержащихся в препарате – см. раздел 6.

	• Вы перенесли транссфеноидальную гипофизэктомию (операцию по 
удалению гипофиза через носовую полость) или операцию, в ходе которой 
была оголена внешняя оболочка центральной нервной системы.

	• Вы страдаете закрытоугольной глаукомой (narrow angle glaucoma).
	• Вы страдаете хроническим воспалением слизистой оболочки носа с очень 
сухими носовыми путями (rhinitis sicca) или атрофическим воспалением 
слизистой оболочки носа (atrophic rhinitis).

	• У Вас увеличена предстательная железа.
	• Вы страдаете редкой опухолью надпочечника, которая вырабатывает 
избыточные количества адреналина и норадреналина (pheochromocytoma).

	• Вы принимаете препараты, угнетающие выработку фермента моноамин-
оксидазы (MAO inhibitors), или прошло меньше 14 дней с тех пор, как Вы 
прекратили их принимать.

	• Препарат Лайнекс противопоказан детям младше 12 лет.
	• Препарат Лайнекс для детей противопоказан детям младше 2 лет.

Особые предостережения, касающиеся применения данного препарата
Перед началом применения препарата, сообщите врачу, если: 
• Вы страдаете повышенной функцией щитовидной железы 
(гипертиреоидизмом) •  Вы страдаете сахарным диабетом • Вы страдаете 
заболеванием сердца или кровеносных сосудов (например, синдромом 
удлинения интервала QT) • Вы беременны или кормите грудью • Вы страдаете  
повышенным артериальным давлением
Подобно другим препаратам, уменьшающим заложенность носа, этот 
препарат может вызывать нарушения сна, головокружение и тремор у людей с 
повышенной к этому чувствительностью. Проконсультируйтесь с врачом, если 
Вас беспокоят эти симптомы.
Не применяйте уменьшающие заложенность носа препараты более 3 дней 
подряд. Продолжительное применение препаратов или их применение в 
избыточной дозировке может вызвать рецидив или ухудшение заложенности 
носа.
Дети и подростки
Препарат Лайнекс противопоказан детям младше 12 лет.
Препарат Лайнекс для детей противопоказан детям младше 2 лет.
Взаимодействие с другими лекарственными средствами
Если Вы принимаете или принимали в последнее время другие 
лекарственные препараты, включая безрецептурные препараты и 
биодобавки, сообщите об этом врачу или фармацевту. Особенно в случае, 
если Вы принимаете:
антидепрессанты, в особенности из группы ингибиторов моноамин-оксидазы 
(MAOI).
Беременность, грудное вскармливание и фертильность
Применение Лайнекс или Лайнекс для детей во время беременности не 
рекомендуется.
Если Вы беременны или кормите грудью, проконсультируйтесь с врачом перед 
применением Лайнекс или Лайнекс для детей.
Управление транспортными средствами и использование механизмов
Препараты Лайнекс не оказывают какого-либо воздействия на способность 
управлять транспортными средствами или использовать механизмы.
3.	 Как использовать препарат?
Проконсультируйтесь с врачом или фармацевтом, если Вы не уверены в  
отношении дозировки и способа применения препарата.
Дозировка препарата обычно составляет:
Спрей Лайнекс предназначен для взрослых и детей старше 12 лет:
Одно впрыскивание в каждую ноздрю каждые 8-10 часов, по мере  
необходимости. Не следует впрыскивать в каждую ноздрю более 3 раз в сутки.
Спрей Лайнекс для детей предназначен для детей в возрасте 2-12 лет:
Одно впрыскивание в каждую ноздрю каждые 8-10 часов, по мере необходимости. 
Не следует впрыскивать в каждую ноздрю более 3 раз в сутки.
Этот препарат обычно не предназначен для младенцев и детей младше 
2 лет. Применение данного препарата у детей младше двух лет проводится по 
рекомендации врача и под его наблюдением.
Не превышайте рекомендуемую дозу.
Продолжительность лечения
Не следует применять препарат часто или в течение более трех дней подряд, 
не проконсультировавшись с врачом. Длительное или чрезмерное применение 
может привести к усугублению заложенности носа и повреждению его слизистой 
оболочки. Если симптомы продолжаются, следует проконсультироваться с врачом.
Как принимать данный препарат 
Не глотать, данный препарат предназначен только для назального применения.
Способ применения:
	• Не обрезайте наконечник флакона. Дозированный спрей готов к использованию.
	• Перед первым использованием снимите защитный колпачок и подготовьте 
пульверизатор к использованию, нажав на помповое дозирующее устройство 
несколько раз (по меньшей мере, 4 раза) до появления в воздухе однородного 
аэрозоля. Будьте осторожны и избегайте попадания аэрозоля в глаза и рот.

	• Осторожно высморкайтесь.
	• Держите флакон вертикально, так чтобы Ваш большой палец находился под 
дном флакона, а его наконечник - между Вашими двумя пальцами (см. рисунок 
ниже).

	• Наклонитесь слегка вперед и вставьте наконечник в ноздрю.
	• Нажмите на пульверизатор один раз и одновременно с этим осторожно  
вдохните носом.

	• Повторите то же действие со второй ноздрей.
Промойте наконечник флакона теплой водой. Следите, чтобы вода не 
попадала во флакон. Вытрите наконечник чистой бумажной салфеткой. После 
этого закройте флакон. Во избежание распространения инфекции флакон с 
препаратом не должен использоваться более чем одним человеком.
Если Вы приняли слишком высокую дозу препарата, или если по ошибке 
какое-то количество препарата проглотил ребенок, немедленно обратитесь к 
врачу или в приемный покой больницы и принесите с собой упаковку от препарата.
Если Вы забыли принять препарат в назначенное время, не следует принимать 
двойную дозу. Примите следующую дозу в предназначенное для этого время и 
проконсультируйтесь с врачом.
Не принимайте лекарства в темноте! Проверяйте этикетку и дозировку 
при каждом приеме препарата. При необходимости пользуйтесь очками.
При возникновении дополнительных вопросов об использовании препарата 
проконсультируйтесь с врачом или фармацевтом.
4.	 Побочные эффекты
Как при приёме любого другого препарата, прием спрея Лайнекс и спрея 
Лайнекс для детей может привести к побочным эффектам у части пациентов. 
Не следует тревожиться при прочтении списка побочных эффектов. 
Возможно, Вы не будете страдать ни от одного из них.
Прекратите использование препарата и немедленно обратитесь к врачу в 
случае, если Вы испытываете:
	• Аллергические реакции, которые могут включать затруднение дыхания или 
глотания, отек лица, губ, языка или гортани, сильный кожный зуд, который 
сопровождается красными высыпаниями или волдырями на коже.

Распространенные побочные эффекты (common) - побочные эффекты, 
которые встречаются у 1-10 из 100 пациентов:
• Головные боли • Сухость слизистой оболочки носа • Неприятные ощущения в 
носу • Тошнота • Местное раздражение после использования спрея
Очень редкие побочные эффекты (very rare) - побочные эффекты, которые 
встречаются у менее чем одного из 10000 пациентов:
• Нарушения зрения •  Повышенная чувствительность, в том числе кожные  
высыпания, зуд • Пальпитации и учащение сердечного ритма
Побочные эффекты неизвестной распространенности (побочные эффекты, 
распространенность которых пока не установлена):
	• Ощущение жжения в носу и горле

Побочные эффекты и межлекарственные взаимодействия у детей и 
младенцев: родители должны сообщить лечащему врачу о любых побочных 
эффектах и обо всех других лекарствах, которые получает ребенок!
Если возник побочный эффект, если один из побочных эффектов стал более 
выраженным или если Вы страдаете от побочного эффекта, не указанного в 
данной инструкции, Вам необходимо проконсультироваться с врачом.
Сообщение о побочных эффектах:
Сообщение о побочных эффектах можно отправить в Министерство здравоохранения 
путем нажатия на ссылку «Сообщение о побочных эффектах вследствие 
приема лекарств», находящуюся на домашней странице сайта Министерства 
здравоохранения (www.health.gov.il) и ведущую к онлайн форме отчета о побочном 
эффекте, или по следующей ссылке: https://sideeffects.health.gov.il
5.	 Как хранить препарат?
	• Избегайте отравления! Данный препарат, как и любой другой препарат, следует 
хранить в закрытом, недоступном для детей и/или младенцев месте и вне поля 
их зрения, во избежание отравления. Не вызывайте рвоту, не получив на это 
четких указаний врача.

	• Не используйте препарат после истечения срока годности (exp. date), 
указанного на упаковке. Срок годности относится к последнему дню указанного 
месяца.

	• Следует хранить в прохладном и сухом месте при температуре ниже 25°С.  
	• Препарат можно применять в течение до года с момента первого  
открытия флакона, но не после истечения срока годности.

6.	 Дополнительная информация
В дополнение к активному веществу препарат также содержит:
Glycerol 85%, Sodium citrate 2 H2O, Citric acid monohydrate, Water.
Как выглядит препарат и что включает упаковка:
Препарат представляет собой прозрачный раствор, почти бесцветный, в 
стеклянном флаконе с пульверизатором и пластмассовым колпачком.
Владелец лицензии и его адрес: Абик Маркетинг ЛТД., П.Я. 8077, Нетания (из 
группы компаний «Тева»).
Производитель и его адрес: Меркле GmbH, Блаубойрен 89143, Германия.
Эта инструкция была отредактирована в марте 2021 года в соответствии с 
указаниями Министерства здравоохранения.
Регистрационный номер препарата в государственном реестре лекарственных 
препаратов Министерства здравоохранения:
Спрей Лайнекс: 158.41.34689, Спрей Лайнекс для детей: 158.40.34687

Patient leaflet in accordance with the Pharmacists’ 
Regulations (Preparations) - 1986

This medicine is dispensed without a doctor’s prescription

Linex® 
Metered nasal spray for adults
Name and concentration of active ingredient
Linex spray contains Xylometazoline hydrochloride 1 mg/ml (0.1%) 

Linex® for Kids
Metered nasal spray for children
Name and concentration of active ingredient
Linex for Kids spray contains Xylometazoline hydrochloride 0.5 mg/ml (0.05%) 
For a list of inactive ingredients, please see section 6 - ‘Additional information’.
Read the entire leaflet carefully before you start using this medicine. This 
leaflet contains concise information about this medicine. If you have any further 
questions, consult your doctor or pharmacist.
Use this medicine according to the instructions in the section about dose in this 
leaflet. Consult your pharmacist if you need further information. Consult your doctor 
if your signs of illness (symptoms) get worse or do not improve after 3 days.
Linex is only intended for adults and children over 12 years old.
Linex for Kids is intended for children of 2-12 years old. This medicine is not 
intended for children under 2 years old.
1.	 What is this medicine intended for?
This medicine is intended for rapid relief of congestion in the nose for up to 10 hours.
Therapeutic group:
This medicine contains xylometazoline hydrochloride which is a sympathomimetic.
This medicine helps to open up and clear the nasal passages by reducing the excessive 
nasal discharge and returning the swollen blood vessels to their original size.
2.	 Before using this medicine
Do not use this medicine if:
	• You are sensitive (allergic) to the active ingredient (xylometazoline hydrochloride) 
or to any of the other ingredients in this medicine - please see section 6.

	• You have had a transsphenoidal hypophysectomy (through the nasal cavity) 
of the pituitary gland or surgery which exposed the external membrane of the 
central nervous system.

	• You have narrow angle glaucoma.
	• You have chronic nasal inflammation with very dry nasal passages (rhinitis 
sicca) or (atrophic rhinitis).

	• You have an enlarged prostate gland.
	• You have a rare tumor of the adrenal gland that produces an excess of  
adrenaline and noradrenaline (pheochromocytoma).

	• You are taking monoamine oxidase inhibitors (MAOIs) or have stopped taking 
them in the last 14 days.

	• Do not use Linex in children under 12 years old.
	• Do not use Linex for Kids in children under 2 years old.

Special warnings about using this medicine
Before using this medicine, tell your doctor if:
	• You have an overactive thyroid gland (hyperthyroidism)
	• You have diabetes
	• You have heart or circulatory disease (for example, long QT syndrome)
	• You are pregnant or breastfeeding
	• You have high blood pressure

Like other decongestants, this medicine may cause sleep disturbances, dizziness 
and tremor in people who are very sensitive to this. Consult your doctor if these 
symptoms are troublesome.
Do not use decongestants for more than 3 consecutive days. Prolonged or 
excessive use may cause the congestion to return or get worse.
Children and adolescents
Do not use Linex in children under 12 years old.
Do not use Linex for Kids in children under 2 years old.
Drug interactions 
If you are taking or have recently taken other medicines, including 
nonprescription medications and dietary supplements, tell your doctor or  
pharmacist. Particularly if you are taking:
Antidepressants, especially monoamine oxidase inhibitors (MAOI).
Pregnancy, breastfeeding, and fertility
Use of Linex or Linex for Kids during pregnancy is not recommended. 
If you are pregnant or breastfeeding, consult your doctor before using Linex or 
Linex for Kids.
Driving and using machines
Linex products have no effect on your ability to drive and use machines.
3.	 How to use this medicine?
Check with your doctor or pharmacist if you are not sure about your dose or about 
how to take this medicine.
The recommended dosage is usually: 
Linex spray is intended for adults and children over 12 years old:
One spray in each nostril every 8-10 hours, as needed. Do not exceed 3 applications 
a day in each nostril.
Linex for Kids spray is intended for children ages 2-12 years:
One spray in each nostril every 8-10 hours, as needed. Do not exceed 3 applications 
a day in each nostril.
This medicine is usually not intended for children and infants under 2 years old 
unless advised and supervised by your doctor.
Do not exceed the recommended dose.
Treatment duration
Do not use this medicine frequently or for more than 3 consecutive days without 
consulting a doctor. Prolonged or excessive use can make the congestion worse 
and damage the nasal mucosa. If your symptoms persist, consult your doctor.
Taking this medicine
Do not swallow; this medicine is intended for use in the nose only. 
Instructions for use:
	• There is no need to cut the bottle nozzle. The metered spray is ready for use.
	• Before first use, remove the protective cap and prime the pump by pressing it 
several times (at least 4 times) until a uniform spray is released into the air. Be 
careful to avoid spraying in the eyes or in the mouth.

	• Blow your nose gently.
	• Hold the bottle upright with your thumb under its base and the nozzle between 
your two fingers (see figure below).

	• Lean forward slightly and insert the nozzle into a nostril.
	• Press the pump once and inhale gently at the same time.
	• Repeat the action for the other nostril.

Rinse the nozzle with warm water. Take care not to get water in the bottle. Wipe off 
with a clean tissue. Then cap the bottle. To avoid spread of infection, do not use the 
same bottle of medicine for more than one person.

		

protective cap/защитный колпачок
nozzle/выпускное отверстие

pumping direction/направление нажатия

If you have accidentally taken an overdose, or if a child has accidentally 
swallowed some medicine, immediately see a doctor or go to a hospital 
emergency room and bring the medicine package with you.
If you forgot to take the medicine at the scheduled time, do not take a double 
dose. Take the next dose at the usual time and consult your doctor.
Do not take medicines in the dark! Check the label and dose every time you 
take medicine. Wear glasses if you need them.
If you have any further questions about using this medicine, consult your 
doctor or pharmacist.
4.	 Side effects
Like with all medicines, using Linex spray and Linex for Kids spray may cause 
side effects in some users. Do not be alarmed by this list of side effects; you 
may not experience any of them.
Stop using this medicine and contact a doctor immediately if you experience:
	• allergic reactions, which may include difficulty breathing or swallowing, swelling 
of the face, lips, tongue or throat, severe itching of the skin, with a red rash or 
raised bumps on the skin.

Common side effects - affect 1 - 10 in 100 users:
	• Headaches
	• Nasal mucosa dryness
	• Nasal discomfort
	• Nausea 
	• Local irritation after using the spray

Very rare side effects - affect less than 1 in 10000 users:
	• Visual disturbances 
	• Hypersensitivity including skin rash, itching
	• Palpitations and increased heart rate

Side effects of unknown frequency (the frequency of these effects has not 
been established yet):
	• A burning sensation in the nose and throat

Side effects and drug interactions in children and infants: Parents should tell their 
doctor about any side effect and about all other medicines that their child is given!
If you experience any side  effect, if any side effect gets worse, or if you 
experience a side effect not mentioned in this leaflet, consult your doctor.
Reporting side effects:
You can report side effects to the Ministry of Health by following the link 
‘Reporting Side Effects of Drug Treatment’ on the Ministry of Health home page 
(www.health.gov.il) which links to an online form for reporting side effects. You can 
also use this link: https://sideeffects.health.gov.il
5.	 How to store the medicine?
	• Prevent poisoning! To prevent poisoning, keep this, and all other medicines, in a 
closed place, out of the reach and sight of children and/or infants. Do not induce 
vomiting unless explicitly instructed to do so by a doctor.

	• Do not use the medicine after the expiry date (exp. date) which is stated on the 
package. The expiry date refers to the last day of that month.

	• Store in a cool dry place, below 25°C.
	• This medicine can be used for up to one year after first opening and no later 
than its expiry date.

6.	 Additional information
In addition to the active ingredient, this medicine also contains: 
Glycerol 85%, Sodium citrate 2 H2O, Citric acid monohydrate, Water 
What the medicine looks like and contents of the pack:
This medicine is a clear almost colorless solution supplied in a glass bottle with a 
pump and plastic cap. 
Registration holder’s name and address: Abic Marketing Ltd., P.O.B 8077, Netanya 
(Teva Group).
Manufacturer’s name and address: Merkle GmbH, Blaubeuren 89143, Germany.
This leaflet was revised in March 2021 according to MOH guidelines.
Registration number of the medicine in the Ministry of Health’s National Drug 
Registry:
Linex Spray: 158.41.34689
Linex for Kids Spray: 158.40.34687
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